
CMYK

CMYK

Montes Claros terá mais 
um Conselho Tutelar
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A Delegacia da Receita Federal em Montes 
Claros doará calçados e roupas aos catopés, 
caboclinhos e marujos dos grupos folclóri-
cos da cidade, que desde 1884 participam 
das tradicionais festas de agosto da cidade, 
na mais antiga manifestação cultural e reli-
giosa do Norte de Minas. O delegado Am-
drey Soares se reuniu com o presidente do 
Conselho de Veneráveis do Norte de Minas, 
Edilberto Colares acompanhado de outros 
membros da maçonaria, além de José Gomes 
e Catarina Prates, do terno de São Benedito, 
quando foi formalizado o pedido de doação 
para os dançantes dos seis grupos folclóri-
cos.

O TJMG vai realizar em 17 de abril em Mon-
tes Claros uma audiência pública sobre a “Polí-
tica Nacional de Atenção às Pessoas em Situação 
de Rua”. A audiência pretende ouvir a popula-
ção em situação de rua e será conduzida pela 
superintendente do Núcleo de Voluntariado do 
TJMG, desembargadora Maria Luíza de Marilac, 
e pela juíza Cláudia Helena Batista, representan-
do o Comitê Pop Ruas/ Jus. 

A Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) está recomendando aos municípios que a vacina Meningocócica 
C seja disponibilizada até o dia 30 de abril deste ano para a população ainda não vacinada, com idade a partir de 16 anos. 

Codanorte promove
 Webconferência 
“Frutos do Cerrado e 
Agroextrativismo 
Sustentável”

Receita Federal doará 
roupas e calcados para 
os CatopêsTJMG marca audiência 

pública para ouvir 
população em situação 
de rua em Montes Claros
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Muitos consumidores de Montes Claros 
foram surpreendidos neste mês, com o fim 
do desconto determinado pela Justiça nas 
contas de água. O promotor de Justiça, Fe-
lipe Caires explica que as pessoas que têm 
direito ao desconto são os consumidores 
de Montes Claros que foram indevidamente 
cobrados. 

Consumidores são surpreendidos com fim dos 
descontos nas contas de água

Secretaria de Saúde orienta 
municípios sobre a vacinação contra 
meningite até 30 de abril 
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O Nesta quarta-feira (29), o presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira, afirmou que o governo vai prorrogar até 
março de 2024 a Lei de Licitações. O objetivo é dar mais tem-
po para que os gestores públicos se adaptem às mudanças 
aprovadas em 2021. De acordo com o deputado, a ministra 
da Gestão, Esther Dweck, vai editar uma portaria para manter 
as regras atuais por mais um ano, mas sem uma data definida 
para a medida.

Amams apoia decisão do governo de prorrogar o 
início da nova lei de licitações

Associaçao presente recebe visita 
de reitor da Unimontes
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SAÚDE 6

A Associação Presente de Apoio a Pacientes com Câncer recebeu nesta quarta-feira 
(29) uma equipe da Unimontes para uma visita cheia de emoção e de sonhos. A comitiva 
visitou as dependências administrativas e assistenciais da instituição, e conheceu o re-
cém-inaugurado prédio do Hospice Jesuína Rosa Silva, que, a partir da próxima semana, 
acolherá pacientes com o estágio mais avançado da doença. 

SAÚDE 6
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O direito e requisitos para a troca de plano de 
saúde sem o cumprimento de novas carências

Porque a indústria precisa da reforma 
tributária?

O papel da observabilidade no Governo para a oferta 
de melhores serviços para a população (Parte 1)

Account Takeover: o que é e 
como se proteger? (Parte 1)

De acordo com uma pesquisa 
realizada pelo IBOPE e divulgada 
pelo Instituto de Estudos em Saú-
de Suplementar, ter um plano de 
saúde é o terceiro maior desejo 
de consumo dos brasileiros, fican-
do atrás apenas da educação e da 
casa própria. Em janeiro de 2023, 
foram contabilizados 50,3 milhões 

de beneficiários de planos médi-
co-hospitalares no país. Em um 
cenário de ajuste de orçamento, 
uma alternativa para manter essa 
segurança é a alteração do plano 
para outro mais barato, mediante 
portabilidade de carências, que 
permite a mudança de plano sem 
perder coberturas necessárias e 

sem que seja preciso cumprir no-
vos prazos para utilização dos ser-
viços de saúde.

Para fazer jus à portabilidade, 
o beneficiário deverá cumprir 
alguns requisitos. Em primeiro 
lugar, o contrato com o plano 
atual deve ter sido firmado após 
02/01/1999 ou ser adaptado à 

Lei 9.656/98 e ser registrado na 
Agência Nacional de Saúde. Além 
disso, o plano atual deve estar ati-
vo, e o usuário deve estar em dia 
com o pagamento das mensalida-
des. O beneficiário também deve 
ter cumprido o prazo mínimo de 
permanência no plano atual, que 
varia de acordo com a situação.

Entender para onde o mundo 
está caminhando e buscar maneiras 
de inovar são os grandes desafios 
dos serviços públicos. Não há dúvi-
das que a transformação digital está 
mudando completamente a forma 
como a população mundial vive, 
trabalha, consome serviços e inte-
rage. Em todos os níveis (Federal, 
Estadual ou Municipal), a capaci-
dade da administração pública de 

responder à digitalização e de criar 
processos e prover serviços mais 
convenientes, colaborativos e inclu-
sivos é determinante para sustentar 
a confiança dos cidadãos.

Nesse ambiente, a observabili-
dade funciona como um moderno 
sistema de GPS capaz de melhorar 
a condução e a assertividade da 
jornada governamental rumo à di-
gitalização. Realizando o gerencia-

mento inteligente do desempenho 
de todos os sistemas e operações 
de TI e tendo capacidade de apon-
tar reparos à distância de forma 
automática, a observabilidade pode 
estar no centro dos Governos para 
aumentar a resiliência dos órgãos 
públicos, apoiar na tomada de de-
cisões, tornar as operações mais 
proativas e preditivas, assim como 
garantir maior transparência em 

relação aos ambientes digitais e 
serviços.

Especialistas internacionais 
são unanimes em dizer que a ob-
servabilidade é fundamental para 
promover a evolução do Poder 
Público em busca de eficiência. 
Por meio da análise de dados em 
tempo real, pode-se identificar e 
solucionar problemas, aperfeiçoar 
a qualidade dos serviços e pro-

mover melhores práticas para oti-
mizar o desempenho dos órgãos 
governamentais.

Um dos principais benefícios 
do uso da observabilidade para 
o setor público é a promoção de 
uma cultura colaborativa entre 
os gestores, a área de desenvol-
vimento de sistemas, as equipes 
de segurança da informação e os 
times de operação. Além de per-

mitir a inovação, ajuda na redu-
ção de custos e no equilíbrio das 
cargas de trabalho de missão críti-
ca. Otimizar e automatizar o fluxo 
de respostas e o fornecimento de 
informações para a população são 
fatores importantes que precisam 
ser implementados para beneficiar 
o acesso a áreas altamente deman-
dadas como saúde, educação, segu-
rança, justiça ou infraestrutura.

É difícil prever quando e como 
uma tentativa de fraude vai ocor-
rer, mas os fraudadores costumam 
atacar quando há oportunidades de 
aproveitar as vulnerabilidades nos 
sistemas de segurança. Por exem-
plo, durante as férias, quando as 
pessoas estão viajando e podem 
usar redes Wi-Fi públicas, que ge-
ralmente são menos seguras do que 
as redes domésticas.

Além disso, os criminosos tam-
bém aproveitam as notícias de 
violações de dados em grandes em-

presas para tentar usar as mesmas 
informações de login em outras 
contas. Para prevenir o ATO, as em-
presas devem fortalecer suas medi-
das de segurança para além de au-
tenticação de dois fatores e senhas 
fortes, desenvolvendo uma política 
de monitoramento constante de 
atividades suspeitas.

Com uso de Inteligência Arti-
ficial e Aprendizado de Máquina, 
está cada vez mais comum que 
fraudadores utilizem essas tecno-
logias para gerar senhas mais fortes 

e identificar vulnerabilidades em 
sistemas de segurança que impe-
dem os usuários e as empresas de 
recuperarem facilmente as contas. 
Felizmente, as companhias também 
utilizam das mesmas tecnologias 
para detectar e prevenir ATOs.

É possível se proteger?

Já é possível detectar sinais de 
ATO antes que o cliente seja afeta-
do. Empresas de segurança utilizam 
análises de dados para monitorar a 

atividade do usuário em busca de 
comportamentos suspeitos. Uma 
das formas de identificar um poten-
cial fraudador é a tecnologia KYU 
(Know Your Users) da Nethone: 
com Inteligência Artificial, anali-
samos em uma fração de segundo 
mais de 5 mil atributos de biome-
tria comportamental de cada usuá-
rio, para garantir que a pessoa que 
está tentando acessar aquela conta 
é, de fato, a dona dela.

Quando um comportamento 
potencialmente malicioso é detec-

tado, imediatamente ele é barra-
do. Com uma taxa de sucesso de 
bloqueio de account takeovers de 
99.8%, a tecnologia proprietária 
da Nethone garante que o usuário 
final tenha uma experiência sem 
fricção e que as tentativas de acesso 
bloqueadas sejam, de fato, fraudu-
lentas.

Mas os clientes finais também 
podem tomar certas medidas para, 
pelo menos, mitigarem os riscos de 
sofrerem com esse tipo de golpe. É 
importante utilizar senhas fortes e 

diferentes para cada tipo de conta 
(para isso, utilize um cofre de se-
nhas), habilitar autenticação de dois 
fatores e evitar o uso de redes de wi-
-fi públicas para acessar contas com 
dados sensíveis

Além disso, os clientes devem 
estar cientes dos riscos de phishing 
e nunca fornecer suas informações 
de login por e-mail ou mensagem de 
texto. Com essas medidas de segu-
rança, os usuários podem se prote-
ger do ATO e manter suas informa-
ções pessoais e financeiras seguras.

De acordo com um levantamen-
to do Yahoo Finanças sobre os pa-
íses que mais cobram imposto no 
mundo, quem lidera o ranking é 
a Dinamarca, com uma carga tri-
butária que corresponde a 45,2% 
do Produto Interno Bruto (PIB), 
outro país escandinavo, a Finlân-
dia aparece em segundo lugar com 
44%, na sequência estão a Bélgica, 
com 43,2%, a França com 43% e, fe-
chando o top 5, a Itália com 42,6%. 
O Brasil ocupa uma posição bem 
abaixo na lista dos 30 maiores co-
bradores de impostos do mundo, 
com uma carga tributária média 
de 33,9%, uma vez que enquanto 
a indústria, de acordo com a CNI, 
tem uma carga tributária de 46,2% 
, serviços tem 22,1%.

No entanto, ao contrário dos 
demais, o país possui o menor 

Índice de Retorno de Bem-Estar 
à Sociedade (IRBES). Ou seja, é o 
que menos transforma esses tribu-
tos em benefício à população. No 
Brasil há diversos impostos sobre 
bens e serviços e todos eles com 
uma série de problemas, reflexo de 
legislação extremamente comple-
xa, cumulativa, muitas restrições 
a créditos, entre outros fatores. 
Que trazem como consequência 
elevados custos de cumprimento 
de obrigações acessórias, insegu-
rança jurídica, encarecendo os 
bens, prejudicando investimentos, 
competitividade, desenvolvimento 
econômico e bem-estar social.

É indispensável simplificar o 
atual sistema tributário, reduzindo 
os custos administrativos, deso-
nerando os investimentos produ-
tivos e as exportações, tornando 

automática a compensação ou 
devolução de créditos tributários, 
eliminando os impostos não re-
cuperáveis embutidos nos bens e 
serviços, eliminando a tributação 
de insumos industriais, extinguin-
do regimes especiais e isenções de 
qualquer espécie, desonerando a 
folha de pagamento e aumentan-
do o prazo de recolhimento de 
impostos e contribuições.

A discussão em torno de uma 
reforma tributária para mudar o 
complexo e caro sistema atual 
ocorre no Brasil há pelo menos 
três décadas, mas nenhuma pro-
posta conseguiu o apoio conjunto 
dos setores produtivos e de esta-
dos e municípios. No Congresso 
Nacional, duas propostas assu-
miram o protagonismo na última 
legislatura: a Proposta de Emenda 

à Constituição (PEC) 45, em trami-
tação na Câmara dos Deputados, 
e a PEC 110, que está no Senado. 
Ambas as propostas têm como 
principal objetivo simplificar e 
racionalizar a tributação sobre a 
produção e comercialização de 
bens e a prestação de serviços.  
Elas também extinguem vários tri-
butos e unificam os restantes em 
um Imposto sobre Valor Agregado 
(IVA), adotado na maioria dos paí-
ses desenvolvidos.

A diferença é que na PEC 45, 
o IVA seria compartilhado entre 
União, estados e municípios, en-
quanto na 110, o IVA seria dual: 
um para a União e outro para os 
entes subnacionais. O IVA dual 
proposto na PEC 110, é um mode-
lo de tributação de padrão mun-
dial, tem o potencial de moder-

nizar e simplificar o atual sistema 
tributário brasileiro. Prevê cobran-
ça nas diversas etapas do processo 
de produção e comercialização, 
em todas garantindo o direito ao 
crédito correspondente ao im-
posto pago na etapa anterior. As 
exportações e os investimentos 
serão totalmente desonerados e as 
importações tributadas de forma 
equivalente à produção nacional.

Promoverá, portanto, redução 
importante da cumulatividade, 
tornando o processo transparen-
te, menos oneroso, beneficiando 
a competitividade das empresas 
brasileiras nacionais frente aos 
concorrentes internacionais, ace-
lerando o crescimento do País. 
Estudos de impacto divulgados in-
dicam aumento do PIB potencial 
do Brasil de 20% em 15 anos em 

razão, principalmente, do aumen-
to da produtividade e dos investi-
mentos ao longo do período.

Ademais, ao contrário do que 
se afirmam, beneficiará inclusive 
a maior parte do setor de servi-
ços.  Cerca de 80% das empresas 
prestadoras de serviços operam 
sob o regime Simples Nacional 
ou MEI, regimes que serão pre-
servados pela PEC e outras muitas 
prestam serviço para empresas e 
darão direito a crédito. Atividades 
essenciais como saúde e educação 
terão tratamento especial visando 
preservar o poder de renda das 
famílias. O País precisa urgente-
mente da aprovação da reforma 
tributária, não só para corrigir dis-
torções da indústria, mas também 
promover o crescimento do País, 
com mais justiça social.

No caso da primeira portabili-
dade, o beneficiário deve ter fica-
do dois anos no plano de origem 
(ou três anos, se tiver cumprido 
cobertura parcial temporária). 
Para a segunda portabilidade, é 
necessário ter no mínimo um ano 
de permanência no plano atual, 
exceto se o plano anterior não 
previa algumas coberturas, caso 
em que serão necessários dois 
anos de permanência.

Além disso, o plano de destino 
deve ter faixa de preço igual ou 
inferior ao plano de origem, com 
exceção dos casos de portabilida-
de especial e planos empresariais. 
A Agência Nacional de Saúde dis-
ponibiliza em seu site a ferramen-
ta “Guia ANS de Planos de Saúde 
– Portabilidade de Carência” para 
facilitar o procedimento. Essa fer-
ramenta realiza a comparação dos 
planos disponíveis para troca, in-
clusive de mesma faixa de preços. 
Basta acessar o portal ans.gov.br 
com usuário e senha gov.br, es-
colher a opção “portabilidade de 
carência” e seguir o passo a passo.

Ao final do processo, serão 

apresentadas as opções compatí-
veis no mercado, e o consumidor 
escolherá qual mais lhe interes-
sa. Com o número de protocolo, 
o beneficiário deverá requerer 
a portabilidade perante a ope-
radora do plano destino com a 
documentação exigida e indica-
da, dentre elas o comprovante de 
adimplência das mensalidades e 
do tempo de permanência no pla-
no anterior.

Vale lembrar que o plano des-
tino pode ter coberturas não pre-
vistas no plano atual. Entretanto, 
nesses casos, poderá ser exigido 
o cumprimento de carências ape-
nas para as novas coberturas, que 
deverão ser limitadas a 300 dias 
para parto e 180 dias para demais 
coberturas (internação, exames, 
consultas). É importante destacar 
que doenças pré-existentes ou 
tratamentos em andamento não 
podem ser obstáculo para porta-
bilidade. Desde que beneficiário 
atenda aos requisitos, o plano não 
pode recusar à troca. Se a respos-
ta for negativa, consulte um (a) 
advogado (a) especialista.
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A reunião de Plenário foi presidida pela deputada Lud Falcão (à esquerda)

Mudança proposta pela reforma administrativa do governo foi criticada, 
porque não traria melhorias para as universidades

A defesa de questões de interes-
se das pessoas com deficiência e o 
apoio ao armamentismo pautaram 
os pronunciamentos no Plenário 
da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) durante a Reu-
nião Ordinária desta quarta-feira 
(29/3/23).

O deputado Grego da Fundação 
(PMN) fez um apelo à Secretaria 
de Estado de Governo e à Secreta-
ria de Estado da Fazenda para que 
ambas proponham ao Conselho 
Nacional de Política Fazendária 
(Confaz) o aumento da isenção de 
ICMS na compra de veículos para 
pessoas com deficiência.

De acordo com o parlamentar, 
o limite de isenção é atualmente 
de até R$ 70 mil. Esse valor, na 
avaliação de Grego da Fundação, 
tornou-se insuficiente para compra 
de um veículo adequado e ele pro-
põe a elevação do limite de isenção 
para R$ 140 mil. “O Confaz deve se 
reunir em 31 de março”, lembrou 
o deputado, reforçando o pedido 
para que o governo mineiro tome 
a iniciativa em favor dessa parcela 
da população.

Grego da Fundação também 

lembrou que no dia 2 de abril será 
celebrado o Dia Mundial de Cons-
cientização sobre o Autismo. Em 
2023 foi lançada uma campanha 
com o tema “Mais informação, me-
nos preconceito”. O deputado la-
mentou um episódio ocorrido em 
Palmas, capital do estado de Tocan-
tins, em que um homem confundiu 
o símbolo de pessoas neurodiver-
sas (pessoas com autismo, TDHA e 
disléxicos) em uma vaga de estacio-
namento de um shopping com um 
símbolo LGBTQIA+.

O caso foi divulgado depois que 
o homem foi denunciado à Justiça 
pela publicação de um vídeo com 
ofensas homofóbicas, ao mesmo 
tempo em que mostrava a imagem 
do símbolo no shopping. No dia 
25 de março, a Justiça determinou 
que o autor do vídeo despublicasse 
o conteúdo.

ARMAMENTISMO

Durante a mesma Reunião Ordi-
nária, outros dois oradores dedica-
ram seus pronunciamentos à defe-
sa do armamentismo. O deputado 
Eduardo Azevedo (PSC) afirmou 

que nos últimos 20 anos ocorre-
ram 23 ataques a escolas no Brasil, 
mas dez desses ataques acontece-
ram apenas em 2022 e no primeiro 
trimestre de 2023. Para enfrentar 
o problema, Eduardo Azevedo de-
fendeu penas mais severas para os 
autores dos ataques e a ampliação 
do uso de armas. “Nenhum desses 
ataques aconteceu em escola cívico 
militar ou escola militar”, afirmou 
o parlamentar, atribuindo este fato 
à existência de pessoas armadas 
nesses locais. 

O assunto dos ataques a escolas 
vem sendo muito comentado após 
o episódio ocorrido em uma escola 
da Zona Oeste da capital paulista 
no dia 27 de março, em que uma 
professora foi morta e outras qua-
tro pessoas feridas por um aluno 
de 13 anos, que foi apreendido 
após ser imobilizado e desarmado 
por duas professoras.

O deputado Caporezzo (PL) 
criticou declaração do ministro 
da Justiça e da Segurança Pública, 
Flávio Dino, de que colecionado-
res, atiradores desportivos e caça-
dores (CACs) estariam vendendo 
armas para o tráfico. “Ele deve ter 

encontrado um caso isolado e usou 
como porrete contra as pessoas que 
defendem o uso de armas de fogo”, 
afirmou o deputado, reforçando 
que casos assim existem mas são 
exceções.

Caporezzo também declarou seu 
apoio à instalação de uma CPI para 
investigar a Minas Arena, empresa 
que administra o estádio Mineirão, 

por suspeita de irregularidades.

BANCADA FEMININA

Ao final da reunião, presidida 
pela deputada Lud Falcão (Pode), 
foi anunciado o nome da deputada 
Macaé Evaristo (PT) como líder da 
Bancada Feminina na Assembleia. 
Também foram indicadas vice-líde-

res as deputadas Ana Paula Siqueira 
(Rede), Lohanna (PV) e Maria Clara 
Marra (PSDB).

Durante o mês de março, todas 
as reuniões ordinárias do Plenário 
da Assembleia estão sendo presidi-
das por deputadas, em homenagem 
ao mês em que é comemorado o 
Dia Internacional da Mulher. (Portal 
ALMG)

O texto da reforma adminis-
trativa apresentado pelo Governo 
do Estado rebaixa e desvaloriza as 
universidades públicas estaduais. 
A constatação é de representan-
tes da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) e da 
Universidade Estadual de Minas 
Gerais (Uemg) e foi feita durante 
audiência pública da Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) realizada nessa quarta-
-feira (29). 

O texto do Projeto de Lei (PL) 
358/23 traz a substituição da atual 
Subsecretaria de Ensino Superior, 
hoje vinculada à Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento Econô-
mico (Sede), por uma Assessoria de 
Ensino Superior, que seria vinculada 
diretamente à Secretaria de Estado 
de Educação (SEE).

A medida foi bastante criticada e 
vista como um “rebaixamento” por 
representantes das instituições, ten-

do em vista que não traz, na prática, 
melhorias para as universidades.

“Não nos esqueçamos que a 
proposta original do governo era 
privatizar ambas, mas os dispositi-
vos constitucionais o impediram”, 
destacou o presidente da Associação 
dos Docentes da Uemg, Túlio Lopes.

Segundo o representante da 
Uemg, apenas 0,4% do orçamento 
do governo vai para a Unimontes 
e a Uemg, e os investimentos e 
execução orçamentária para as ins-
tituições são sempre barrados por 
memorandos da Secretaria Estadual 
de Planejamento e Gestão (Seplag).   

“Tudo que tentamos fazer, o go-
verno diz que Minas Gerais atingiu 
o limite prudencial. Mas e o Projeto 
de Lei 415/23, que aumenta substan-
cialmente o salário do governador? 
Hoje os vencimentos dos nossos 
professores são muito baixos, não 
ganhamos 10% do que o governa-
dor ganha. Se tivéssemos avanços 
nas nossas pautas, o impacto no or-

çamento do Estado seria irrisório. O 
governo sequer respeitou o acordo 
de greve de 2016, sancionado pelo 
Ministério Público. Na prática, a au-
tonomia universitária não vem sen-
do respeitada”, explicou Túlio.

Reitora da Universidade do Esta-
do de Minas Gerais (Uemg), Lavínia 
Rosa Rodrigues ressaltou que, sem 
a sustentação financeira como polí-
tica de estado, a autonomia política 
das instituições não existe. 

“A Lei de Responsabilidade 
Fiscal tira nossa autonomia, tudo 
depende da aprovação do Comitê 
de Orçamento e Finanças (Cofin) 
da Seplag. Sempre dependemos 
de governos, de todos. Tivemos 
de nos adaptar a severos contin-
genciamentos de recursos desde 
que o Zema assumiu o governo. 
E eu defendo também que a com-
posição do Conselho Estadual de 
Educação precisa ser repensada, 
para dar mais espaço às instituições 
públicas”.

Representantes da Unimontes 
também demonstraram preocupa-
ção com a reforma administrativa. 
Chefe do Escritório de Represen-
tação da Unimontes, Luciana Silva 
Melo disse serem necessárias mais 
informações sobre o texto e o res-
peito, efetivo, à autonomia das au-
tarquias. 

Vice-presidente da Comissão, 
a deputada Macaé Evaristo (PT) 
manifestou preocupação que uma 
assessoria não daria conta das de-
mandas das instituições universitá-
rias públicas estaduais.

“Me parece que essa Subsecre-
taria em funcionamento hoje é que 
orienta o Conselho Estadual de 
Educação e uma substituição dessa 
estrutura para uma Assessoria não 
é algo tão simples”, destaca.

O entendimento foi reforçado 
pelo presidente do Conselho Es-
tadual de Educação, Felipe Michel 
Santos Araújo Braga, que enfatizou 
que hoje a subsecretaria já não 
consegue atender algumas deman-
das das universidades públicas. 

“Cabe a nós fazermos a norma-
tização das instituições estaduais, 

regular e fiscalizar. Mais de 100 
cursos passam por nós. Participa-
mos do processo de avaliação da 
qualidade deles, acompanhamos a 
formalização legal, fiscalizamos se 
a infraestrutura é adequada. Gosta-
ria que a autonomia fosse respeita-
da, mas com controle e cuidado”. 
Ele também pediu a atualização ur-
gente da Lei Delegada 31/85, que 
rege o funcionamento do órgão.

Já o diretor da Associação dos 
Docentes da Unimontes (Aduni-
montes), Ildenilson Meireles Bar-
bosa, reforçou que a defasagem 

dos profissionais na graduação e 
pós graduação se deve às interfe-
rências da Seplag, que impede a 
realização de concursos e não au-
toriza os processos de dedicação 
exclusiva, necessários para que os 
professores possam permanecer 
na instituição e tenham necessário 
aumento na carga horária, de 20 
para 40 horas. “É urgente a reali-
zação de concurso, hoje temos 400 
contratados, o que fere o princípio 
da autonomia da instituição”.

Mudança aproximaria institui-
ções da Secretaria de Educação

Representando o Governo do 
Estado, o assessor de Relações Ins-
titucionais da SEE, Fernando Antô-
nio França Sette Pinheiro, defen-
deu a mudança da Subsecretaria 
para Assessoria com o argumento 
de que isso daria às instituições 
“proximidade e acesso” ao secre-
tário de Educação. “Não importa 
como isso se dará, importante é 
que o diálogo será aberto. Faço o 
compromisso que vocês terão uma 
agenda marcada com o secretário e 
proximidade com as universidades 
estaduais”. 

No entanto, o assessor não si-
nalizou positivamente a nenhuma 
das mudanças pedidas pelos repre-
sentantes das instituições. “Ques-
tões de pessoal sempre passam 
pelo Cofin. Estamos de mãos ata-
das pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal. Mas fizemos investimentos 
na infraestrutura das Uemg e da 
Unimontes, aumentamos o custeio 
e ajustamos as bolsas de assistên-
cia estudantil”, pontuou. Ele ainda 
disse ser “válida” a discussão de 
autonomia orçamentária para as 
instituições. (Portal ALMG)
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Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Amams apoia decisão do governo Amams apoia decisão do governo 
de prorrogar o início da nova lei de de prorrogar o início da nova lei de 
licitaçõeslicitações

Codanorte promove Webconferência Codanorte promove Webconferência 
“Frutos do Cerrado e Agroextrativismo “Frutos do Cerrado e Agroextrativismo 
Sustentável”Sustentável”

Novo presidente do Banco Novo presidente do Banco 
do Nordeste, Paulo Câmara, do Nordeste, Paulo Câmara, 
toma posse em Fortalezatoma posse em Fortaleza
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ONesta quarta-feira (29), o pre-
sidente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, afirmou que o 
governo vai prorrogar até março 
de 2024 a Lei de Licitações. O ob-
jetivo é dar mais tempo para que 
os gestores públicos se adaptem 
às mudanças aprovadas em 2021. 
De acordo com o deputado, a mi-
nistra da Gestão, Esther Dweck, 
vai editar uma portaria para man-
ter as regras atuais por mais um 
ano, mas sem uma data definida 
para a medida. 

Vale ressaltar que a nova Lei 
de Licitações foi sancionada em 
2021 e passaria a valer por com-
pleto a partir de 1º de abril, após 
dois anos de transição. As mu-

danças, que incluem União, Es-
tados e município, foram formu-
ladas para aumentar a eficiência 
da gestão pública e evitar casos 
de corrupção. A Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) realizou nestes 
últimos dois anos, em sua sede, 
em Montes Claros, cursos sobre 
as mudanças nas licitações com 
participação do advogado e pro-
fessor especialista do tema, Dr. 
Leonardo Militão, com o intuito 
de capacitar os agentes públicos 
dos municípios do Norte de Mi-
nas. Contudo, muitos administra-
dores públicos, principalmente 
na esfera municipal, ainda não es-
tão preparados para as mudanças e 

poderiam enfrentar problemas para 
fazer contratações. 

Diante dessa possível alteração 
de data e prevendo dificuldades dos 
agentes públicos municipais, caso a 
nova lei viesse ser iniciada em abril 
desse ano, o presidente da Amams 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, ma-
nifestou apoio a decisão do gover-
no. “A prorrogação para que daqui 
há um ano a Nova Lei de Licitações 
passe a valer é uma iniciativa válida 
e responsável, assim, os gestores 
ganham mais tempo para adequa-
ção. Vamos acompanhar e aguardar 
a portaria da Ministra Esther Dwe-
ck”, disse o presidente da Amams. 
(Ascom Amams)

Como objetivo promover o 
desenvolvimento sustentável da 
cadeia de produtos do agroextra-
tivismo, o Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário para o Desen-
volvimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
promoveu nesta terça-feira (28) a 
Webconferência Codanorte/Seapa 
- Frutos do Cerrado e Agroextrati-
vismo Sustentável.

Na oportunidade, foram apre-
sentadas ações para o fortaleci-
mento dos empreendimentos 
solidários econômicos e o de-
senvolvimento da fruticultura 
agroextrativista da agricultura 
familiar, com foco em demandas 
dos agricultores e uma proposta 
de desenvolvimento sustentável 
para o setor. 

A programação contou com 
a participação de profissionais 
que estão atuando na execução 
do projeto, que é resultado da 
parceria entre o Codanorte e a 
Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento de 
Minas Gerais (Seapa), através de 
um Convênio. 

Também prestigiaram o even-
to Francisco Vallejos, chefe do 
Programa de pesquisa de manejo 
e conservação do solo e água e 
Pedro Caballero, diretor de Re-
cursos Naturais do Instituto Para-
guayo de Tecnologia Agrária, Cen-

tro de Pesquisa Hernando Bertoni 
(IPTA). 

“Nós demos um salto no Co-
danorte com esse convênio com 
a Seapa, onde os pequenos pro-
dutores, o pessoal que está lá na 
ponta está sendo beneficiado. O 
Consórcio, em suas ações diária 
stenta entender a peculiaridade 
de cada município. Nesse convê-
nio, por exemplo, seguimos crité-
rios técnicos das cidades partici-
pantes. Nos preocupamos com o 
desenvolvimento regional”, disse 
o secretário executivo, Enilson 
Francisco, na abertura da web-
conferência.

Durante a apresentação, a co-
ordenadora de Desenvolvimento 
Regional do Codanorte, Soraya 
Cavalcante Nunes Ottoni expli-
cou que o objetivo do projeto 
é promover o desenvolvimento 
sustentável da cadeia dos pro-
dutos do agroextrativismo, con-
tribuindo para a manutenção do 
germoplasma das plantas nativas, 
conservação ambiental, fortale-
cimento dos empreendimentos 
solidários econômicos, melhoria 
da qualidade de vida dos agricul-
tores familiares extrativistas dos 
municípios do Norte de Minas 
Gerais, contemplados pelo pro-
jeto. 

“Com a execução deste proje-
to espera-se um manejo adequa-

do e sustentável desses recursos 
naturais, pela utilização eficiente 
da produção e ampliação das áre-
as de frutas nativas; fortalecimen-
to do APL do Pequi por meio do 
aumento da ocupação de mão-de-
-obra, agregação de valor aos pro-
dutos e renda para o agricultor 
familiar, ao mesmo tempo em que 
são preservados os germoplasmas 
das frutas nativas e a diferencia-
ção qualitativa de desenvolvimen-
to social e territorial por meio da 
Identificação Geográfica (IG) do 
pequi do norte de Minas Gerais”.

O subsecretário de Estado de 
Agricultura Familiar e Desenvol-
vimento Rural (Seapa-MG), Ri-
cardo Demicheli, enfatizou que o 
programa é custeado pelo Fundo 
Pró-pequi, com investimento de 
R$ 590.798, e ressaltou sobre a 
necessidade de eventos que dis-
cutem o agroextrativismo susten-
tável no Estado.

“Esse evento é muito impor-
tante para a cadeia do agroextra-
tivismo de Minas Gerais, sobretu-
do, na região Norte. O Conselho 
diretor do Pró-pequi já existe 
desde 2001, pelo Governo de Mi-
nas, e serve como guardião das 
boas práticas, do bom andamen-
to do agroextrativismo do pequi 
e outros frutos do cerrado. É um 
conselho que tem que se manter 
forte, representativo e defender o 

seu espaço. A gente sabe da for-
ça dos frutos do cerrado para o 
desenvolvimento econômico. Sa-
bemos o que significa essa cadeia 
produtiva Norte de Minas. A gen-
te agradece a comunidade agroex-
trativista, técnicos da Emater e do 
Codanorte que tem participado 
de forma efetiva desse trabalho 
de potencializar essa cadeia na 
região”.

Ao todo, 25 municípios estão 
sendo contemplados com o pro-
grama. A coordenadora do con-
vênio, engenheira agrônoma, Al-
denir da Gama, apresentou sobre 
o Termo de Referência do Con-
vênio. “Pontuei sobre a parte de 
fiscalização do convênio, as metas 
e etapas, como a capacitação dos 
extensionistas que estão visitan-
do os municípios, ressaltando 
sobre o objetivo de potencializar 
o desenvolvimento sustentável 
da cadeia dos produtos oriun-
dos do agroextrativismo, através 
do apoio e estruturação do APL 
do pequi, e dos outros frutos do 
cerrado e da Caatinga, garantindo 
a qualidade desses produtos e a 
segurança alimentar dos agroex-
trativistas. Também reforcei sobre 
a importância da manutenção e 
conservação e regeneração das 
espécies em seu habitat natural 
através da coleta consciente”. (As-
com Codanorte)

O economista Paulo Câmara 
tomou posse na manhã de on-
tem (29) como presidente do 
Banco do Nordeste (BNB), em 
cerimônia realizada na sede do 
banco, em Fortaleza. Ele subs-
titui o também economista José 
Gomes da Costa, que estava à 
frente do BNB desde janeiro de 
2022.

Em seu discurso de posse, 
Paulo Câmara ressaltou a honra 
e o desafio de presidir a insti-
tuição, que completou recen-
temente 70 anos de fundação. 
“Para quem é nordestino, como 
eu, a sigla BNB é sinônimo de 

credibilidade, solidez e qualida-
de. Ter apoio do Banco do Nor-
deste é garantia de um parceiro 
forte para estados, municípios, 
organizações sociais, agriculto-
res e empreendedores de uma 
maneira geral”, afirmou.

Ele destacou ainda a missão de 
consolidar o Banco do Nordeste 
como o principal vetor de desen-
volvimento da região. “Não falta-
rão nessa caminhada valores que 
trago em toda a minha vida públi-
ca: muito trabalho, determinação, 
espírito público, diálogo e trans-
parência”, disse o novo presidente 
do BNB.

Paulo Câmara é graduado em 
Ciências Econômicas, possui pós-
-graduação em Contabilidade e 
Controladoria Governamental, 
além de mestrado em Gestão Pú-
blica para o Desenvolvimento do 
Nordeste, todos pela Universidade 
Federal de Pernambuco. É auditor 
do Tribunal de Contas do estado 
de Pernambuco, tendo exercido, 
ainda, a carreira administrativa, 
no Banco do Brasil, no período de 
1993 a 1994. No governo de Per-
nambuco, foi secretário de Admi-
nistração (de 2007 a 2010), Turis-
mo (2010), da Fazenda (de 2011 
a 2014) e governador do estado 

entre 2015 e 2022.
Com a nomeação, a Diretoria 

Executiva do Banco do Nordeste 
passa a ter a seguinte composi-
ção: Paulo Henrique Saraiva Câ-
mara (presidente), Anderson Ao-
rivan da Cunha Possa (diretor de 
Negócios), Bruno Ricardo Pena 
de Sousa (diretor de Planejamen-
to), Haroldo Maia Júnior (diretor 
de Administração), Lourival Nery 
dos Santos (diretor de Controle 
e Risco), Luiz Abel Amorim de 
Andrade (diretor Financeiro e 
de Crédito) e Thiago Alves No-
gueira (diretor de Ativos de Ter-
ceiros).
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Prefeito da ordem de serviços para Prefeito da ordem de serviços para 
melhoria Educaçãomelhoria Educação

Educação promove fortalecimento Educação promove fortalecimento 
pedagógico e de gestão das escolas de EMTIpedagógico e de gestão das escolas de EMTI

Estudantes de Montes Claros participam Estudantes de Montes Claros participam 
do Global Money Weekdo Global Money Week
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O prefeito Humberto Souto 
assinou a ordem de serviço para 
a construção de dois Centros 
Municipais de Educação Infan-
til (CEMEIs), nos bairros Santo 
Antônio e Jardim Brasil, além de 
autorizar reforma e ampliação de 

várias unidades de ensino, que re-
ceberão novas salas de aula para 
atendimento ao Ensino Integral. 
Também foi realizada a entrega 
simbólica para a população da 
reforma de cinco unidades educa-
cionais, na área urbana e na zona 

rural, além de uma quadra polies-
portiva. Somando todas as obras, 
os recursos chegam a aproximada-
mente R$ 15,8 milhões.

A solenidade de assinatura das 
ordens de serviço e da inaugura-
ção simbólica das obras aconteceu 

na Sala de Reuniões do Prédio I 
da Prefeitura, na presença de ve-
readores, secretários municipais, 
diretoras das escolas e demais 
representantes da comunidade 
escolar, além da imprensa.

Em seu pronunciamento, o 

GIRLENO ALENCAR

Durante toda a semana, 260 
alunos do Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial (Se-

nac), da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) e de 
entidades de assistência social, 
como Rede Cidadã e JABS - Ado-
lescentes Buscando a Superação, 

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) já ini-
ciou série de capacitações voltadas 
aos servidores das escolas de Ensino 
Médio em Tempo Integral (EMTI). 

Na grade das ações, a SEE pro-
moveu Formação de Rotinas Peda-
gógicas em março (dias 13 e 14, 20 
e 21), destinada aos Especialistas 
da Educação Básica Coordenadores 
Gerais (EEBCG) do EMTI que atuam 
nas 721 escolas do estado com a mo-
dalidade.

A formação objetiva alinhar com 
os profissionais conceitos, princípios 
e instrumentos do modelo pedagó-
gico utilizado nas escolas de Ensino 
Médio em Tempo Integral. Ao todo, 
760 pessoas foram formadas entre 
especialistas de Educação Básica, 
coordenadores-gerais do EMTI, ser-
vidores responsáveis pelo EMTI das 
Superintendências Regionais de En-
sino (SREs) e diretores escolares. 

ALINHAMENTO  - Coordenadora 
do EMTI da SEE/MG, Claudia Maria 
da Silva Lobo pontuou que esse tipo 
de encontro é grande oportunidade 

de alinhamento entre órgão central 
e servidores. “A formação em Rotinas 
Pedagógicas tratou de relevante mo-
mento de formação continuada para 
os especialistas que assumiram as es-
colas de EMTI como coordenadores-
-gerais. Na oportunidade, alinhamos 
com estes servidores seus papéis e 
atribuições no processo de implanta-
ção e consolidação das ações e práti-
cas educativas do modelo”, afirmou.

Cláudia Lobo explica que a for-
mação é uma forma de garantir o 
cumprimento dos três eixos formati-
vos propostos pelo programa: forma-
ção acadêmica de excelência, forma-
ção continuada e desenvolvimento 
de habilidades para o século 21. “O 
encontro ratificou a importância do 
papel do especialista coordenador-
-geral como guardião do modelo pe-
dagógico nas escolas da rede”, disse.

Durante os dias de formações, a 
equipe escolar, EEBCG, analistas e 
funcionários das SREs e escolas tive-
ram a oportunidade de alinhamento 
do modelo pedagógico e de gestão 
das escolas EMTI com a equipe de 
implantação.

prefeito Humberto Souto des-
tacou que, além de melhorar a 
infraestrutura da Educação, a 
Prefeitura está investindo na im-
plantação do Ensino Integral, 
que irá fortalecer a formação, 
especialmente de adolescentes 
e jovens. “Tivemos vontade de 
implantar o Ensino Integral des-
de o início, aos poucos, mas não 
foi possível, dada a estrutura e a 
quantidade de salas de aula dis-
poníveis. Então, vimos que a ma-
neira mais rápida seria ampliar os 
espaços naquelas escolas que dis-
põem de infraestrutura. Por isso, 
vamos construir novas salas, que 
irão possibilitar fazer essa exten-
são do Ensino Integral”, explica o 
prefeito.

Os CEMEIs Proinfância (mode-
lo FNDE tipo B) têm capacidade 
de atendimento de até 224 crian-
ças cada, em dois turnos (matuti-
no e vespertino), ou 112 crianças 
em período integral. Já as obras 
de ampliação e reforma serão re-
alizadas nas escolas municipais 
Professora Neide de Melo Fran-
co ( Vila Anália), Dominguinhos 
Pereira (Caic Maracanã), Dr. Cri-
santino Borém (Nossa Senhora 
das Graças), Ruy Lage (Planalto 
II) e Professora Eunice Carneiro 
(Conjunto José Corrêa Macha-
do). A escola municipal Bolivar 
Andrade (Planalto) vai receber 
obras de ampliação e uma quadra 
poliesportiva. “Nenhum lugar do 
mundo consegue se desenvolver 
sem uma boa escola. Somente 
através da Educação é possível 
conquistar a liberdade, a autono-
mia. Isso é universal. E é por isso 
que estamos dando prioridade à 
Educação, procurando fazer tudo 
o que pudermos para ajudar nos-
sas crianças a se prepararem para 

a vida”, completou o prefeito.
Além das novas salas, as es-

colas também estão recebendo 
novas cozinhas, refeitórios e de-
pósitos de alimentos, rampas de 
acessibilidade, banheiros adapta-
dos, reforma dos telhados, novas 
instalações elétricas e hidrossani-
tárias, calçadas e pintura.

A secretária municipal de Edu-
cação, Rejane Veloso, explica que 
são obras estruturantes, em esco-
las que não recebiam reformas há 
mais de 30 anos e que agora estão 
sendo preparadas para receber e 
oferecer condições de permanên-
cia aos alunos. “Um aluno que 
chega e se sente bem acolhido, 
em um espaço bem cuidado, vai 
permanecer. O que estamos ven-
do é cada vez mais uma migração 
de alunos de outros lugares para 
as escolas municipais. Para nós, 
da Secretaria de Educação, a qua-
lidade desse investimento, esse 
olhar diferenciado do prefeito 
Humberto Souto para a Educa-
ção, tem um significado muito 
especial”, destaca.

INAUGURAÇÃO – Entre as 
obras inauguradas simbolicamen-
te estão o CEMEI Raimundo Neto 
(Conjunto Chiquinho Guima-
rães), que recebeu obras de refor-
ma e ampliação, e o CEMEI Paulo 
Freire (Bairro Village do Lago II), 
que recebeu uma Quadra Polies-
portiva. Já na área rural, foram 
realizadas obras de reforma e am-
pliação no CEMEI José Brás Filho 
(Nova Esperança), Pré-Escolar 
de Miralta (Distrito de Miralta), 
Escola Municipal Joaquim Cos-
ta (Fazenda Lagoinha), e Escola 
Municipal Nair Fonseca Brandão 
(Povoado de Canto do Engenho). 
(Ascom PMMC)

Temas como liderança pedagó-
gica, rotinas e desafios do especia-
lista e da gestão foram abordados, 
assim como liderança servidora, 
macroestrutura das escolas EMTI, 
planos e ações na escola, papéis e 
atribuições dos especialistas e dos 
professores coordenadores das áre-
as (PCA). 

Também no escopo da capaci-
tação reuniões de fluxo, monitora-
mento do currículo, nivelamento, 
PDCA (ciclo de melhoria contínua 
que prevê, planejamento, execu-
ção, monitoramento e replaneja-
mento) e conselho de classe, além 
de acompanhamento do planeja-
mento das aulas. 

DIRETORES DE PESSOAL - A 
SEE promoveu também nesta 
semana o primeiro encontro for-
mativo de 2023 com Diretores de 
Pessoal (Dipes). O objetivo é deba-
ter assuntos técnicos e operacio-
nais que fazem parte do dia a dia 
de trabalho da área, assim como 

preparar esses profissionais para 
administrar os fluxos internos e 
lidar com situações diversas. Para 
ampliar a conversa, os Superinten-
dentes Regionais de Ensino (SREs) 
foram convidados a participar. O 
evento, realizado em Belo Hori-
zonte, se encerra nesta quinta-feira 
(30/3). (Agência Minas)

Estado capacita profissionais que atuam nas 721 escolas que oferecem a modalidade 
para ampliar qualidade e o alcance das estratégias curriculares   

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG
Portaria N° 025 de 27/03/23-Nomeia membros da equipe de transição para 
implementação da Lei 14/133/21. Decreto Nº 2627 de 27 de março de 
2023, Dispõe o processo de implantação e uso da Lei 14.133/21 de 1° de 
abril de 2021. Decreto N° 2.628 de 28/03/23, dispõe sobre o marco 
temporal de transição para a aplicação integral do novo regime de 
licitações e contratos sob a égide da lei n° 14.133, de 1° de abril de 2021, e 
respectivos regulamentos do município de Olhos D´Água/MG- 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 
Proc.27/23-DP 08/23-C. Pública 1/23-Aquisição Gêneros alimentícios da 
agricultura familiar-Res. CD/FNDE 6/20,20/20 e 21/21- Credenciamento: 
03/04/23 a 19/04/23-8:00 as 17:00-Julgamento: 20/04/23-09:00-
licitacaoolhosdagua@hotmail.com-www.olhosdagua.mg.gov.br. 

participaram de palestras sobre 
as consequências do comporta-
mento financeiro individual no 
meio ambiente e na sociedade. 
Além de aprenderem sobre coo-
perativismo de crédito e concei-
tos básicos de economia.

O Sicoob Credinor partici-
pou, entre os dias 20 e 26 de 
março, da realização da 11ª 
edição do Global Money Week 
– GMW. O evento anual, coor-
denado nacionalmente pela Co-
missão de Valores Mobiliários 
(CVM), visa promover a cons-
cientização financeira de crian-

ças e jovens. Em 2023, o tema 
central da GMW foi “Planeje seu 
dinheiro, plante seu futuro”.

As ações foram realizadas 
pela área de Investimentos e 
Unidade de Governança e In-
vestimento Social do Sicoob 
Credinor. “Contribuir para a 
responsabilidade financeira dos 
jovens é muito importante para 
nós, visto que, segundo a Sera-
sa, este público representa mais 
de 34% do perfil de inadimplen-
tes no país. A geração de rique-
za, seja de um país, de família 
ou do indivíduo, depende da 

saúde financeira e é isso que a 
GMW propõe”, ressalta o agente 
de sustentabilidade, Igor Felipe 
Andrade.

No projeto social JABS, os 
alunos puderam assistir às pa-
lestras com a família. Uma forma 
de multiplicar o conhecimento 
e colaborar com a melhoria do 
relacionamento com o dinhei-
ro em casa. “Nós percebemos o 
interesse de muitos alunos em 
ajudar os pais na administração 
dos negócios da família e a pou-
par para conquistar um celular, 
um sapato ou um caderno dife-

rente. Todos adoraram a experi-
ências e estão ansiosos por mais 
palestras assim”, afirma Josimei-
re Freitas, presidente do JABS.

Além das palestras, o Sicoob 
Credinor aproveitou o mo-
mento para divulgar as versões 
especiais dos livros da “Cole-
ção Financinhas”, em inglês e 
espanhol. As publicações, que 
já estavam disponíveis em por-
tuguês, trazem reflexões sobre 
educação financeira para o pú-
blico infantojuvenil. Os livros 
podem ser baixados pelo site: 
www.institutosicoob.org.br.
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     MENINGITE

Associação Presente recebe visita à Associação Presente recebe visita à 
reitoria da Unimontesreitoria da Unimontes

Secretaria de Saúde  orienta municípios Secretaria de Saúde  orienta municípios 
sobre a vacinação da população até 30 de abril sobre a vacinação da população até 30 de abril 

Montes Claros recebe grande Montes Claros recebe grande 
parte do acordo da Saúdeparte do acordo da Saúde

Rede de frio entrega vacinas bivalentes da Rede de frio entrega vacinas bivalentes da 
contra a covid-19contra a covid-19

A Associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer recebeu 
nesta quarta-feira (29) uma equipe 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros para uma visita cheia de 
emoção e de sonhos. A comitiva 
visitou as dependências administra-
tivas e assistenciais da instituição, e 
conheceu o recém-inaugurado pré-
dio do Hospice Jesuína Rosa Silva, 

que, a partir da próxima semana, 
acolherá pacientes com o estágio 
mais avançado da doença.

O reitor da Unimontes, Wagner 
de Paulo Santiago, esteve pela pri-
meira vez na Associação Presente e 
se emocionou ao conhecer alguns 
dos assistidos pela instituição. O 
professor firmou o compromisso 
de favorecer cada vez mais parcerias 

entre a Presente e Unimontes. “Nos-
so objetivo aqui é dizer que todas as 
parcerias que já existiam vão conti-
nuar, e faremos mais, queremos ex-
pandir o que já acontece. Além de 
outras instituições parceiras que já 
ajudam a Associação, a Unimontes 
também pode colaborar. Vislumbrei 
várias possibilidades de estágios 
para nossos alunos aqui”, pontuou 

o reitor durante a visita.
Além do reitor Wagner de Paulo, 

estiveram presentes a professora do 
Curso de Educação Física e coorde-
nadora do Projeto Vida, Claudiana 
Baumann e o pró-reitor de Exten-
são, Rogério Othon.

Para a presidente da Associação 
Presente, Príscila Miranda Soares, a 
visita anuncia um tempo de coope-

ração e parceria com a Unimontes 
que vai refletir em mais qualidade 
de vida para os assistidos da enti-
dade. 

“Estamos imensamente felizes 
em termos recebido a reitoria da 
Unimontes e sabermos da vontade 
do reitor Wagner de Paulo em co-
laborar com a Associação Presente. 
A universidade já é presente em di-

versos eventos, como o Mutirão de 
Prevenção ao Câncer, o Congresso 
de Oncologia, e saber que pode 
participar ainda mais vai fazer dife-
rença para os pacientes, no sentido 
de podermos contar com mais aca-
dêmicos para acompanhá-los e par-
ticiparem do dia-a-dia da Presente”, 
afirma a oncologista. (Ascom Asso-
ciação Presente)

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) está re-
comendando aos municípios que a 
vacina Meningocócica C seja dispo-
nibilizada até o dia 30 de abril deste 
ano para a população ainda não 
vacinada, com idade a partir de 16 
anos. Até então, a vacinação contra a 
meningite contemplava adolescentes 
e jovens adultos na faixa etária de 16 
a 30 anos, trabalhadores da saúde, es-
tudantes do ensino superior, técnicos 
universitários e todos os professores 
e trabalhadores da educação. A reco-
mendação é aplicação de uma dose 
ou reforço, conforme a situação vaci-
nal de cada pessoa.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros, 

Agna Soares da Silva Menezes, des-
taca que “a recomendação repassada 
aos municípios é de que a ampliação 
da vacinação para a população em 
geral não poderá impactar a oferta 
da vacinação de rotina, conforme 
está definido no Calendário Nacional 
mantido pelo Ministério da Saúde”.

A coordenadora também observa 
que o cartão de vacina do usuário 
deve ser avaliado antes da aplicação 
do imunobiológico, assim como as 
contraindicações e precauções para a 
administração da vacina em todos os 
públicos. No caso das crianças e ado-
lescentes, pais e responsáveis devem 
manter a vacinação em dia conforme 
estabelece o calendário nacional, por 
meio do Programa Nacional de Imu-
nizações coordenado pelo Ministério 

da Saúde.
Entre outras estratégias reco-

mendadas aos municípios para o 
aumento da cobertura vacinal contra 
a meningite estão: integração dos 
processos de trabalho com os profis-
sionais do Programa Saúde na Escola; 
planejar, caso necessário, a realização 
de vacinação em escolas do ensino 
médio, mediante aprovação dos re-
presentantes da comunidade escolar.

A ampliação do horário de funcio-
namento das salas de vacina no horá-
rio de almoço e nos finais de semana, 
além da utilização de postos fixos e 
volantes dentro das instituições de 
ensino superior, hospitais e demais 
estabelecimentos de saúde, também 
são outras estratégias recomendadas 
aos municípios visando alcançar os 

públicos prioritários de imunização 
contra a meningite.

A DOENÇA

Agna Menezes explica que a me-
ningite é uma síndrome transmitida 
durante todo o ano, através das vias 
respiratórias, entre pessoas de todas 
as idades. Em geral, o quadro clíni-
co é grave e pode levar o paciente 
a óbito. O sorogrupo do meningo-
coco mais frequente no Brasil é o C, 
razão pela qual a vacina foi incluída 
em 2010 no Calendário Nacional de 
Vacinação pelo Programa Nacional de 
Imunizações (PNI).

Em 2022 o Sistema de Informa-
ções de Agravos de Notificação (Si-
nan), administrado pelo Ministério 

GIRLENO ALENCAR

Até o dia 6 de março, Montes Cla-
ros já tinha recebido R$ 661.733,91 
do acordo celebrado entre o Gover-
no de Minas Gerais e a Associação 
Mineira de Municípios (AMM), que 
garantirá o pagamento de uma dí-

vida relacionada a repasses da verba 
da Saúde a municípios e instituições, 
foi homologado no dia 8 de novem-
bro de 2021, pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG). O entendi-
mento também envolveu o Tribunal 
de Contas do Estado de Minas Gerais 
(TCE-MG) e o Conselho de Secreta-

rias Municipais de Saúde de Minas 
Gerais (Cosems/MG), com interme-
diação da Procuradoria-Geral de Jus-
tiça de Minas Gerais.

O governo estadual vai destinar 
um montante de R$ 6,7 bilhões, re-
ferentes a repasses para a saúde pre-
vistos no orçamento do Governo do 

Estado entre 2009 e 2020, mas que 
não haviam sido quitados. O paga-
mento será realizado em 98 parcelas, 
sendo R$ 400 milhões até dezembro 
de 2021, R$ 400 milhões no primei-
ro semestre de 2022 e o residual em 
96 parcelas mensais e consecutivas a 
partir de outubro de 2022.

A Rede de Frio da Superinten-
dência Regional de Montes Claros,  
começou a entregar aos 54 mu-
nicípios que integram a sua área 
de atuação a terceira remessa de 
25.902 doses de vacinas bivalentes 
da contra a Covid-19. A dose desse 
imunizante é destinada à aplicação 
nos seguintes grupos prioritários 
definidos pelo Ministério da Saúde: 
pessoas com idade a partir de 70 
anos; profissionais que trabalham 
ou pessoas que moram em insti-
tuições de longa permanência com 
idade a partir de 12 anos; pessoas 
imunocomprometidas; integrantes 
de comunidades indígenas, ribei-
rinhas e quilombolas; pessoas com 

idade entre 60 e 69 anos; gestantes 
e puérperas; trabalhadores da saú-
de e pessoas com deficiência per-
manente.

Outras 17.810 doses de imuni-
zantes da Pfizer pediátrica destina-
das a crianças nas faixas etárias de 
seis meses a quatro anos e de 5 a 
11 anos também estão sendo repas-
sadas às secretarias municipais de 
saúde. Dezoito municípios também 
estão recebendo 420 doses de vaci-
nas da AstraZeneca, para aplicação 
da segunda dose em pessoas que 
aguardam o término do prazo para 
a conclusão do esquema primário 
de imunização.

Com a terceira remessa de vaci-

nas bivalentes, imunizantes pediá-
tricos da Pfizer e vacinas da Astra-
Zeneca, os municípios que estão 
recebendo os maiores quantitativos 
são: Montes Claros (14.044 doses); 
Janaúba (3.564); Salinas (2.066); 
Porteirinha (1.876); Bocaiúva 
(1.741); Jaíba (1.476); Taiobeiras 
(1.355); Espinosa (1.351); Monte 
Azul (1.209); Coração de Jesus e 
Rio Pardo de Minas (1.089 doses 
para cada município) e Francisco 
Sá (1.041).

Com a chegada do outono, 
quando predomina o tempo seco 
e as temperaturas oscilam rapida-
mente com a aproximação do in-
verno, a enfermeira da Rede de Frio 

da SRS, Angra Camila Alves Pereira 
Andrade, reforça a importância de 
adultos e crianças serem vacinadas 
contra a Covid.

“Nesta época do ano as doenças 
respiratórias predominam e pes-
soas com comorbidades e crianças 
com baixa imunidade constituem 
grupos de risco para o agravamen-
to da situação de saúde, caso sejam 
acometidas pela Covid. Daí a im-
portância da vacinação, incluindo 
as doses de reforço recomendadas 
pelo Ministério da Saúde. Vacinada, 
mesmo que uma pessoa contraia 
Covid terá reduzida a possibilidade 
de ter a situação de saúde. (Ascom 
SES-MG)

Professor reitor Wagner de Paulo firmou compromisso de expandir parcerias entre universidade e Associação Presente

da Saúde, aponta que na área de atu-
ação da SRS de Montes Claros foram 
notificados 15 casos de meningite. 
Desse total, sete casos foram notifica-
dos em Montes Claros e os demais 
foram registrados em: Claro dos Po-
ções; Coração de Jesus; Taiobeiras e 
Vargem Grande do Rio Pardo.

Ainda em 2022 o Sinan regis-
trou a ocorrência de três óbitos 
ocasionados por meningite na área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde. Os casos foram 
notificados em Montes Claros, Rio 
Pardo de Minas e Rubelita. (Ascom 
SES-MG)
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Consumidores são surpreendidos Consumidores são surpreendidos 
com fim dos descontos nas contas com fim dos descontos nas contas 
de águade água

TJMG marca audiência TJMG marca audiência 
pública para ouvir pública para ouvir 
população em situação população em situação 
de rua em Montes Clarosde rua em Montes Claros
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Muitos consumidores de Mon-
tes Claros foram surpreendidos 
neste mês, com o fim do descon-
to determinado pela Justiça nas 
contas de água. O promotor de 
Justiça, Felipe Caires explica que 
as pessoas que têm direito ao 
desconto são os consumidores de 
Montes Claros que foram indevi-
damente cobrados em alguns ou 
em todos os meses do período de 
29 meses (março de 2019 a julho 
de 2021) em que a Copasa deveria 
ter descontado, mas não descon-
tou, a repercussão nas suas con-
tas de então do aumento ilegal 
de 8,7% ocorrido antes em 2017. 
Logo, quem era cliente da Copa-
sa em Montes Claros naqueles 29 
meses faz jus agora ao desconto 
na conta de 2023.

As irmãs Maria do Carmo e 
Carmélia ficaram surpresas, pois 

residem no mesmo terreno e 
uma recebeu a conta zerada, en-
quanto outra veio no valor de R$ 
105,00. O promotor lembra que, 
quem era cliente apenas em parte 
daqueles 29 meses terá desconto 
proporcional ao período em que 
foi indevidamente cobrado, as 
pessoas que têm direito são os 
consumidores de Montes Claros 
que foram indevidamente cobra-
dos em alguns ou em todos os 
meses do período de 29 meses 
(março de 2019 a julho de 202 
“Como se nota, o valor do descon-
to  varia de pessoa para pessoa, 
dependendo do quanto foi co-
brado indevidamente dela entre 
março de 2019 e julho de 2021”, 
destaca..

Ele lembra que na ação civil 
pública manejada pelo Município 
de Montes Claros, com o apoio 
da Promotoria de Justiça de De-
fesa do Consumidor de Montes 

Claros, foi determinado à Copasa 
cancelar reajuste feito em 2017 e 
descontar das contas as repercus-
sões daquele aumento. A Copasa 
não cumpriu aquela decisão por 
29 meses. O Ministério Público 
então obteve do Judiciário, no 
fim do ano passado, ordem sus-
pendendo o aumento de cerca de 
15% previsto para janeiro deste 
ano enquanto a Copasa não co-
meçar a devolver aos consumido-
res o que devia ter descontado de 
suas contas naqueles 29 meses. A 
Copasa, após tentar sem sucesso 
derrubar a decisão junto à Presi-
dência do TJMG, começa a cum-
pri-la em Montes Claros, sob a 
fiscalização do MP, do Município 
e da Amasbe. Vitória do consumi-
dor de Montes Claros. Algumas 
contas já estão vindo zeradas em 
virtude do início da devolução da 
cobrança indevida ocorrida du-
rante 29 meses.

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) vai realizar em 17 
de abril em Montes Claros uma 
audiência pública sobre a “Políti-
ca Nacional de Atenção às Pessoas 
em Situação de Rua”. A audiência 
pretende ouvir a população em 
situação de rua e será conduzida 
pela superintendente do Núcleo 
de Voluntariado do TJMG, desem-
bargadora Maria Luíza de Marilac, 
e pela juíza Cláudia Helena Batista, 

representando o Comitê Pop Ruas/
Jus. No ano de 2016 foi realizada 
uma audiência similar em Montes 
Claros

O encontro vai tratar sobre a 
política judicial de atenção à po-
pulação em situação de rua, dis-
cutindo questões como acesso à 
Justiça, reforço e efetividade dos 
procedimentos e processos judi-
ciais, cooperação administrativa 
entre instituições em favor dos di-

reitos e garantias dessas pessoas.  O 
objetivo é que todos os envolvidos 
possam buscar formas concretas de 
ações com a rede de interseccionali-
dades públicas e privadas dedicadas 
ao enfrentamento da grave situação 
das pessoas em situação de rua.

Serão convidados represen-
tantes do Poder Executivo, do Mi-
nistério Público de Minas Gerais 
e da Defensoria Pública de Minas 
Gerais. (GA)

A Estação de Tratamento de Água, em Montes Claros
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Espinosa | Servidor é preso suspeito Espinosa | Servidor é preso suspeito 
de desviar R$ 500 mil de Instituto de de desviar R$ 500 mil de Instituto de 
Previdência Previdência 

Bocaiuva | Corpo de Bombeiros atende Bocaiuva | Corpo de Bombeiros atende 
ocorrência de tombamento de carretaocorrência de tombamento de carreta

Janaúba | Bombeiros atendem ocorrência de Janaúba | Bombeiros atendem ocorrência de 
colisão entre micro-ônibus e caminhãocolisão entre micro-ônibus e caminhão

Um homem, de 32 anos, foi pre-
so pela Polícia Civil em Espinosa 
suspeito de desviar cerca de R$ 500 
mil do Instituto de Previdência dos 
Servidores Públicos do municipio.

O cumprimento do mandado de 
prisão se deu em decorrência de in-
vestigações iniciadas no mês passa-
do, quando o setor jurídico do local 
denunciou o crime.

Conforme a PC, o homem se 
aproveitava de sua função públi-
ca, na qual era responsável pelas 
criação de folhas de pagamento 
dos beneficiários do Instituto, para 
transferir significativas quantias de 
dinheiro para contas particulares 
dele. “A fraude começou a ser exe-
cutada no ano passado, com desvios 
de pequenas quantias pelo servidor. 

Depois de algum tempo, acredi-
tando que não seria descoberto, 
ele passou a transferir altos valores 
para contas pessoais. Neste período, 
conforme investigação, chegou a ter 
salário mensal de R$ 70 mil, progre-
dindo rapidamente seu patrimônio 
pessoal”, informou em nota, o dele-
gado Eujecio Coutrim.

Em um ano, foi estimado que 
foram roubados no mínimo 500 mil 
reais do cofre público previdenciá-
rio municipal, e segundo a polícia, o 
dinheiro foi utilizado para comprar 
gado, imóveis, veículos e armas de 
fogo.

Com a prisão, a Polícia Civil fez a 
apreensão de um imóvel, três veícu-
los, 180 cabeças de gado, dinheiro 
em espécie, além de celulares e ape-

trechos para carregamento de mu-
nições. O suspeito teve o bloqueio 
de R$ 480.497,55 presentes em suas 
contas bancárias, concedido pela 
Justiça. A PC informou também que 
o servidor possui um estabelecimen-
to comercial que foi interditado. “A 
ação visa assegurar a recomposição 
patrimonial da Prevesp, devolvendo 
aos cofres públicos os valores des-
viados indevidamente”, afirmou o 
delegado. 

O homem foi conduzido ao sis-
tema prisional e se encontra à dis-
posição da Justiça. O Instituto Muni-
cipal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Espinosa informou em 
nota que o suspeito foi exonerado 
do cargo e que uma investigação in-
terna será realizada.

No início madrugada dessa 
quarta-feira (29), o Corpo de Bom-
beiros em Bocaiuva foi acionado 
para o atendimento a uma ocor-
rência de tombamento de carreta, 
ocorrido no km 417, da BR-135.

Uma carreta tipo bitrem, carre-
gada com compensados de madei-
ras, que seguia no sentido de Enge-
nheiro Navarro para Montes Claros, 
após o motorista perder o controle 
da direção do veículo, veio a tom-
bar as margens da rodovia, em um 
desnível de dois metros.

O condutor da carreta, de 38 
anos, foi encontrado fora do veícu-

lo, consciente e orientado. A equi-
pe médica do SAMU-USA, da base 
de Bocaiuva, em ação coordenada 
com o Corpo de Bombeiros Militar, 
realizou a primeira abordagem a 
vítima que apresentava traumas na 
cabeça, sinais de fratura na região 
das costelas, no membro superior 
direito, além de diversas escoria-
ções pelo corpo. O motorista foi 
atendido e conduzido para o hos-
pital Santa Casa, em Montes Claros.

Outra vítima, uma mulher, de 
30 anos, também foi encontrada 
fora do veículo acidentado, cons-
ciente e orientada. Ela apresentava 

escoriações pelo corpo e traumas 
moderados na cabeça. A vítima foi 
assistida pela equipe de resgate da 
Eco 135 e também levada para a 
Santa Casa.

Os militares ainda realizaram a 
avaliação da cena, sendo verificado 
que a carga estava espalhada em 
uma área as margens da rodovia, 
sem obstruir a pista. Os bombeiros 
realizaram a prevenção contra aci-
dentes e incêndio em meio a vege-
tação e ao próprio veículo. A Polícia 
Militar de Bocaiuva esteve presente 
no local, para registro do fato. (AS-
COM/7°BBM)

Na noite dessa terça-feira (28), 
por volta das 21h30, o pelotão do 
Corpo de Bombeiros em Janaúba 
foi acionado para atender à uma 
ocorrência de colisão de entre um 
caminhão e um micro-ônibus.

Segundo relatos de testemu-

nhas, o micro-ônibus transportava 
pacientes do município de Montal-
vânia, e seguia no sentido ao muni-
cípio de Jaíba, quando colidiu nos 
fundos do caminhão carregado de 
madeira que estava parado junto ao 
acostamento da via por problemas 

mecânicos. Ao todo, o acidente en-
volveu quatro veículos, sendo: um 
micro-ônibus, um caminhão carre-
gado de madeira, um veículo auto-
móvel e um caminhão com mangas 
que seguia no sentido de Janaúba.

No micro-ônibus haviam deze-

nove passageiros além do motorista 
e com o impacto, duas passageiras 
do micro-ônibus ficaram pressas 
nas ferragens e vieram a óbito no 
local. Quatro vítimas foram socorri-
das pelas equipes do Samu e outras 
quatro pela unidade de resgate do 

CBMMG, e levadas para o hospital 
regional de Janaúba. Os demais 
passageiros, não se feriram e recu-
saram atendimento.

Após os trabalhos da perícia téc-
nica da Polícia Civil, as guarnições 
de bombeiros realizaram a retirada 

das vítimas fatais e entregaram aos 
cuidados da funerária de plantão, 
que conduziu os corpos para o IML 
de Janaúba. A Policia Militar reali-
zou o controle do trânsito, guarda 
e remoção dos veículos do local. 
(ASCOM/7°BBM)
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Parte do dinheiro desviado foi utilizado para a compra de cabeças de gado
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Receita Federal doará roupas e Receita Federal doará roupas e 
calcados para os Catopêscalcados para os Catopês

Montes Claros Montes Claros 
terá mais um terá mais um 
Conselho TutelarConselho Tutelar

Projeto de Montes Claros é apresentado Projeto de Montes Claros é apresentado 
no 32º congresso da ABESno 32º congresso da ABES

Montes Claros convoca Montes Claros convoca 
para censo cadastral para censo cadastral 
previdenciárioprevidenciário

GIRLENO ALENCAR

A Delegacia da Receita Federal em Montes Claros doará calçados e roupas 
aos catopés, caboclinhos e marujos dos grupos folclóricos da cidade, que des-
de 1884 participam das tradicionais festas de agosto da cidade, na mais antiga 
manifestação cultural e religiosa do Norte de Minas. O delegado Amdrey Soa-
res se reuniu com o presidente do Conselho de Veneráveis do Norte de Minas, 
Edilberto Colares acompanhado de outros membros da maçonaria, além de 
José Gomes e Catarina Prates, do terno de São Benedito, quando foi forma-
lizado o pedido de doação para os dançantes dos seis grupos folclóricos.

Colares explica que já tinha conseguido a liberação de R$ 300 mil do fun-
do especial do ministério público, condicionado a apresentação do projeto. 
A Fadenor/ Unimontes elaborara o projeto de captação dos recursos, além de 
prestar contas. “temos que fazer um agradecimento especial ao procurador 
geral de justiça, Jarbas soares Junior por acatar nosso pedido e manter viva 
esta tradição”, salienta.

Através da Lei Municipal nº 
5.526, de 28 de março de 2023, foi 
instituído o Conselho Tutelar da 
4ª Região de Montes Claros, que 
será composto por cinco mem-
bros e seus suplentes. O Conselho 
Tutelar é um órgão permanente e 
autônomo que zela pelos direitos 
das crianças e dos adolescentes. 
Os conselheiros são eleitos pela 
sociedade e acompanham os me-
nores em situação de risco. As 

vagas serão disponibilizadas junta-
mente com a renovação dos man-
datos dos conselheiros das demais 
regiões, em processo de seleção 
a ser realizado. Os conselheiros 
passarão por prova teórica e prá-
tica sobre os direitos da criança e 
do adolescente, além de conheci-
mentos de informática, de caráter 
eliminatório, a ser regulamentada 
pelo Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-

te.
Com a criação do novo Con-

selho, Montes Claros cumpre a 
exigência da Resolução nº 139 do 
Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, que 
estabelece os parâmetros para a 
criação e funcionamento dos con-
selhos tutelares no Brasil. Entre as 
recomendações da resolução, está 
o estabelecimento de um Conse-
lho Tutelar. (GA)

O programa ‘Composto aos 
Montes’, que reaproveita resíduos 
orgânicos gerados na Central de 
Abastecimento do Norte de Minas 
(Ceanorte) e no Mercado Munici-
pal, convertendo-os em adubo or-
gânico foi classificado para o 32º 
Congresso da Associação Brasileira 
de Engenharia Sanitária e Ambien-
tal, o mais importante evento do 
tipo no Brasil. O adubo orgânico 
vai beneficiar a agricultura familiar 
do Município, além de ser usado 
na manutenção de praças e jardins 
públicos da cidade. O programa 
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O vai, assim, evitar o desperdício e 
o acúmulo de resíduos.

O Composto aos Montes dis-
cute, planeja e integra ações de 
forma a vencer os desafios da 
universalização do saneamento, 

visando a proteção do meio am-
biente e a saúde e bem-estar da 
população, por meio da partici-
pação de grandes especialistas do 
setor, pesquisadores e profissio-
nais. O vice-prefeito e secretário 

de Serviços Urbanos de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, 
lembra que o ‘Composto aos 
Montes’ é um dos pilares na bus-
ca do reaproveitamento máximo 
dos resíduos na cidade. (GA)

A secretária municipal de Planeja-
mento e Gestão, Celeste Leite Fróes, 
convocação vários servidores muni-
cipais para realizarem o Censo Ca-
dastral Previdenciário (Prevmoc), do 
ano de 2022 e 2023, na intenção de 
promover a atualização das avaliações 
atuarias, conforme determina a legis-
lação em vigor.  O não atendimento 
ao ato convocatório ocasionará o blo-
queio do pagamento na competência 
mês de março/2023.

O déficit atuarial do Instituto Mu-
nicipal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros (Prevmoc) 

foi discutido       na Câmara Municipal. 
O principal objetivo foi discutir alter-
nativas para garantir o caixa do Insti-
tuto para, assim, manter os benefícios 
dos cerca de 2.800 aposentados e 
pensionistas e dar condições de apo-
sentadoria para os cerca de 4.000 ser-
vidores. O presidente da Comissão 
de Finanças, Orçamento e Tomada 
de contas vereador Wilton Dias (PTB) 
falou da urgência em encontrar uma 
solução para o Instituto.

“Sabemos que o Prevmoc está 
mergulhado numa crise e nós temos 
a obrigação de encontrar uma solu-

ção que venha atender os anseios 
dos servidores”, comentou Wilton 
Dias. Em sua fala o presidente do 
Prevmoc Eustáquio Saraiva destacou 
o empenho do executivo, legislativo e 
instituto para fortalecer o instituto: 
“O Prevmoc vem com problemas há 
muitos anos e a situação tem que 
ser revista agora, ou o instituto po-
derá ficar inviável, inviabilizando 
também a própria administração 
municipal. Sabemos que esse é o 
momento de unir forças para ga-
rantir os benefícios dos servidores” 
destacou Eustáquio. (GA)
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Catarina aceita depor na polícia em favor de Marê, que teme pela segurança da moça. 
Gaspar vai até a casa de Catarina, mas não a encontra. Júlio afirma a Marê que Catarina 
está segura. Frei Severo e os padres acolhem Catarina e aprovam sua decisão de contar 
a verdade à polícia. Catarina afirma ao desembargador que Marê não atirou no pai. Júlio 
descobre que Gaspar pressionou Catarina. Gilda diz a Gaspar que Júlio entrou com um 
pedido de anulação da sentença de Marê. 

Sol mente para Ben sobre a paternidade de Jenifer e implora que ele incentive a moça 
a esquecer o assunto. Kate finge não gostar do presente de Hugo. Sol chega com Ben à 
mansão e Lui fica enciumado. Jenifer marca de se encontrar com Ben. Lui se entristece por 
não conseguir ajudar Sol. Ben tenta convencer Jenifer a desistir de fazer o exame de DNA e 
os dois discutem. Lui tem uma ideia para tentar alegrar Sol e pede a ajuda a Vitinho. Jenifer 
discute com Neide.

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 24

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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GE
PENSAMENTO

ZONABESP
LEASAAM

CAPRICORNIO
AAELOODE
DELAUSUAL
CCUTNC

GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Laís comunica a Brisa que ela está sendo considerada suspeita de sequestro de crian-
ças e de rapto de Tonho. Leonor diz a Cotinha que vai tirar a limpo se Ivan é realmente 
filho de Moretti. Laís avisa a Brisa que seria bom para ela que Ari retirasse do inquérito 
o nome da cliente como suspeita de ser sequestradora. Chiara revela a Guerra que não 
pretende ficar com o filho e nem morar no Brasil após o nascimento da criança. Moretti 
entrega o dinheiro para Zezinho, colocando um fim no trato entre os dois.

Otto e Luísa confabulam sobre eles dois e a situação de aproximação durante 
o casamento de Joana e Sérgio. Otto aconselha Luísa a não se preocupar com a 
opinião dos outros. Otto briga com Poliana por esquematizar um jantar surpresa. 
Na Luc4Tech, Yupechlo assiste às gravações autorizadas do Magabelo para começar 
plano investigativo. Davi visita Gleyce e pede desculpa pela ausência no CLL. Glória 
questiona Otto sobre o motivo de ele e Luísa negarem o sentimento, e pede para ele 

assumir o amor. Pinóquio acompanha de casa tudo o que ocorre na Luc4Tech. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Doença grave faz Simaria tomar decisão 
drástica sobre carreira: ‘Situação muito, 
muito difícil’

Neymar perde R$ 5 milhões em jogatina e 
reação do jogador é de arrancar lágrimas!

Simaria foi diagnosticada com 
tuberculose ganglionar duas vezes 
e, por conta da doença, decidiu 
diminuir o ritmo da agenda de 
shows. Confira as declarações.

A cantora Simaria viveu um 
drama durante a década passada e 
enfrentou, por duas vezes, uma tu-
berculose ganglionar, uma doença 
infecciosa que ataca órgãos de de-
fesa localizados em diversas partes 
do corpo. A enfermidade fez com 
que a sertaneja se afastasse do pal-
co durante meses, em 2018.

Cinco anos após o diagnóstico, 
Simaria revelou, em entrevista à 
revista Quem, que vive em alerta 
por conta da doença. “Quando tive 
a tuberculose, em 2018, me mudei 
para São Paulo, porque a minha 
saúde necessitava de um hospital 

bom, eu estava numa situação mui-
to, muito difícil. Eu tive duas tuber-
culoses no gânglio. E a tuberculose 
no gânglio pode virar sistêmica. Se 
minha imunidade abaixa, se eu fico 
sem comer, se eu durmo no horá-
rio errado, tudo isso implica para 
que minha imunidade caia e ela 
possa voltar”, revelou.

SIMARIA ACREDITA QUE RIT-
MO INSANO DE AGENDA DE 
SHOWS CAUSOU A DOENÇA

Afastada dos palcos desde antes 
do anúncio oficial do fim da du-
pla com Simone, Simaria tomou 
uma decisão drástica e reduziu o 
ritmo de trabalho após ser acome-
tida pela tuberculose ganglionar. 
“Por isso, reduzi a quantidade de 
shows e tive todo o cuidado. Mas 
tudo isso foi repensado quando 
tive a doença pela segunda vez, em 

2018”, disse a famosa, ainda em en-
trevista à revista Quem.

Simaria passou anos em uma 
rotina frenética, com uma agenda 
de shows que chegava a ultrapas-
sar 30 apresentações por mês. Ela 
acredita que a doença foi motiva-
da pelo excesso de trabalho, que, 
muitas vezes, impede o artista de 
se alimentar bem e fazer check-ups 
regulares.

“Era insano. Hoje, quando eu 
olho, eu falo: ‘como eu conseguia 
fazer e a minha própria irmã e to-
dos os outros artistas que ainda 
continuam nessa loucura de 30 e 
tantos shows por mês? Como eles 
conseguem fazer isso? Isso acaba 
com o corpo, com a alma, com 
tudo”, reflete Simaria.

Neymar perdeu cerca de R$ 5 
milhões ao realizar uma live em 
parceria com um site de apostas 
em menos de 1 hora. Veja a reação 
do jogador da Seleção em vídeo!

Neymar levou a pior ao perder 
uma “bolada” milionária ao partici-
par de uma live realizada em par-
ceria com um site de apostas e sua 
conta no Facebook, nesta terça-fei-
ra (28). Mesmo assim, o atleta que 
se recupera de uma operação no 
tornozelo e que já teria estabeleci-
do uma data para se aposentar le-
vou na esportiva divertindo quem 
acompanhava no ao vivo.

O namorado da modelo Bruna 
Biancardi, envolvida em recentes 
rumores de uma gravidez, fingiu 
estar chorando e colocou a músi-
ca-tema da versão de 1997 do filme 
“Titanic” para embalar o “choro” ao 
perder 1 milhão de euros em cerca 
de uma hora (veja vídeo abaixo).

“Rei do entretenimento”, clas-
sificou uma página dedicada ao 
atacante do PSG, da França. “Amo 
o tio Ney”, afirmou uma fã. “Como 
tem gente que não gosta dele?”, 
questionou outro. “Fofo” e “f...” fo-
ram outros comentários deixados. 
E outros seguidores repararam no 
microfone usado na transmissão 
pelo jogador que foi cotado para 
ser enredo da Grande Rio no car-
naval 2024.

NEYMAR TEVE CONTA NO 
TWITTER HACKEADA

Esse valor de cerca de 1 milhão 
de euros formos trazer para a moe-
da brasileira, o montante pula para 
cerca de 5 milhões de reais. O que 
é uma verdadeira “migalha”. Afinal, 
estima-se que Neymar ganhe por 
ano só do time francês cerca de 280 
milhões ao ano.

E a terça-feira foi complicada 
para o jogador, alvo de uma con-

fusão envolvendo seus vizinhos. 
Além de ter ficado “mais pobre”, 
o brasileiro viu seu Twitter ser ha-
ckeado.

NEYMAR FOI OPERADO POR-
QUÊ?

A nova cirurgia do camisa 10 da 
Seleção ocorreu no último dia 10 
em Doha, no Catar, onde ocorreu a 
mais recente Copa do Mundo, ven-
cida pela Argentina, que se tornou 
tricampeã após os títulos de 1978 
e 1986. Neymar precisou ser ope-
rado após romper os ligamentos 
do tornozelo direito em partida do 
PSG contra o Lille pelo Campeona-
to Francês no dia 19 de fevereiro.

Após a lesão e antes da cirurgia, 
Neymar recebeu uma emocionante 
declaração da atual namorada, com 
quem retomou o relacionamento 
no começo deste ano após seis me-
ses afastados.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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Luanderson Silva é mais um reforço Luanderson Silva é mais um reforço 
para o North EC no Módulo IIpara o North EC no Módulo II

Cruzeiro: definido o adversário na 3ª Cruzeiro: definido o adversário na 3ª 
fase da Copa do Brasilfase da Copa do Brasil

Quem é o adversário do América Quem é o adversário do América 
na terceira fase da Copa do Brasilna terceira fase da Copa do Brasil

Atlético: conheça o adversário na 3ª fase da Atlético: conheça o adversário na 3ª fase da 
Copa do BrasilCopa do Brasil

Atlético x Athletic: FMF vê erro decisivo a favor Atlético x Athletic: FMF vê erro decisivo a favor 
do Galo e afasta árbitrodo Galo e afasta árbitro

O volante Luanderson Silva é 
mais um reforço confirmado pelo 
North Esporte Clube para a disputa 
do Campeonato Mineiro do Mó-
dulo II. O jogador tem 33 anos, já 
se apresentou à comissão técnica, 
acompanhando o restante do gru-

po na agenda de treinamentos. Ele 
esteve por último no Ipatinga, por 
onde disputou a 1ª Divisão estadu-
al.

“É uma grande satisfação vestir a 
camisa do North, e percebi de ime-
diato que todo o grupo está focado 

nos objetivos do acesso, com bas-
tante empenho em defender estas 
cores!”, disse o volante, em mensa-
gem dirigida à torcida.

Pernambucano de nascimento, 
Luanderson Silva tem 33 anos, e foi 
revelado nas categorias de base do 

Vitória/BA. No futebol mineiro, já 
atuou pelo Funorte, Democrata/SL 
e Uberlândia. Passou por clubes do 
Rio Grande do Sul, Espírito Santo, 
Santa Catarina, São Paulo e Goiás.

Além de mais experiência ao 
meio campo dos Gladiadores, o vo-

lante traz ao técnico Milagres a ver-
satilidade de jogar com os dois pés.

Este é o 8º reforço contratado 
pelo North EC para a briga pelo 
acesso e pelo título no Módulo II. 
A diretoria ainda acertou a renova-
ção de jogadores que se destaca-

ram no grupo que levantou a taça 
da Segunda Divisão/2022, como o 
goleiro Léo Steffen, o lateral Jordan 
Kaíque, o volante Evanderson, os 
meias Jorge Henrique, Khawhan, 
Davi e Daniel e o atacante Filipi-
nho. (Ascom North Esporte Clube)

Em sorteio realizado nessa 
quarta-feira (29), na sede da CBF, 
no Rio de Janeiro, o Cruzeiro co-
nheceu o adversário na terceira 
fase da Copa do Brasil. A Raposa 
terá pela frente o Náutico como 
rival no torneio. 

O sorteio desta quarta também 
definiu a ordem dos mandos de 
campos dos confrontos. O Cruzei-
ro decide em casa o segundo jogo 
da eliminatória contra o Náutico.

Por ter sido campeão da Série 
B no ano passado, o Cruzeiro es-
treia na Copa do Brasil diretamen-
te na terceira fase, assim como os 
oito times que se classificaram 

para a Copa Libertadores 2023, 
o nono colocado do Campeona-
to Brasileiro, o vice-campeão da 
Copa do Nordeste e o vencedor 
da Copa Verde de 2022.

Na terceira fase da Copa do 
Brasil, 32 clubes estão na disputa. 
O prêmio para cada classificado 
será de R$ 2,1 milhões. 

Os 32 times participantes fo-
ram divididos em dois potes com 
base no Ranking Nacional de 
Clubes (RNC). Os 16 melhores 
ficaram no 1, incluindo Cruzeiro, 
América e Atlético, enquanto os 
demais estavam posicionados no 
2.

CAMPANHA DO 
ADVERSÁRIO

O Náutico iniciou a jornada na 
Copa do Brasil com vitória sobre 
o Vila Nova, de Goiás, por 2 a 1, 
em Recife. Na fase seguinte, o 
Timbu eliminou o São Bernardo, 
em São Paulo, por 1 a 0. 

Na primeira fase do Campeo-
nato Pernambucano, o Náutico 
tem a terceira melhor campanha, 
com seis vitórias, quatro empates 
e uma derrota. 

Na Copa do Nordeste, o Alvir-
rubro terminou em terceiro lugar 
no Grupo B e ficou fora das se-

mifinais. 

DATAS DOS CONFRONTOS 

Os jogos entre Cruzeiro e 
Náutico ainda não têm datas e 
horários marcados. O calendário 
da CBF, porém, prevê que as 64 
partidas da terceira fase da Copa 
do Brasil sejam realizadas nas se-
manas dos dias 12 (ida) e 26 (vol-
ta) de abril.

Será a primeira etapa da com-
petição com duelos com dois 
jogos. Nas fase anteriores, o clas-
sificado foi definido em partida 
única.  (Superesportes)

O América enfrentará o Nova 
Iguaçu-RJ na terceira fase da Copa 
do Brasil. O sorteio que definiu o 
confronto ocorreu nessa quarta-
-feira (29), na sede da CBF, no 
Rio de Janeiro.  

Os jogos entre o América e o 
Nova Iguaçu-RJ estão marcados 
inicialmente para 12 e 26 de 

abril. Os mineiros realizam a par-
tida de vola em casa.

O Coelho chega nesta etapa do 
torneio nacional após eliminar o 
Tocantinópolis-TO e o Santa Cru-
z-PE na primeira e segunda fase, 
respectivamente. 

Já são R$ 5,2 milhões em pre-
miação conquistados pelo Coe-

lho nesta edição da competição 
mata-mata. Do total, R$ 1,4 mi-
lhão é referente à participação 
na primeira fase, R$ 1,7 milhão 
pela segunda e os R$ 2,1 milhões 
da terceira. Se sair vencedor do 
próximo duelo, o clube avança às 
oitavas de final e garante mais R$ 
3,3 milhões.

 O ADVERSÁRIO 
DO AMÉRICA 

 
O Nova Iguaçu está na Série D do 

Campeonato Brasileiro. No Campe-
onato Carioca, a equipe venceu três 
jogos, empatou cinco e perdeu ou-
tros cinco, sendo eliminado na se-
mifinal. (Superesportes)

O Atlético vai enfrentar o Bra-
sil de Pelotas na terceira fase da 
Copa do Brasil. O confronto foi 
definido por meio de sorteio rea-
lizado na tarde dessa quarta-feira 
(29), na sede da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), no 
Rio de Janeiro.

Bicampeão, o Galo estreia no 
torneio exatamente na terceira 
fase. O time alvinegro não preci-
sou disputar as etapas anteriores 
da competição por participar da 

Copa Libertadores.
O Atlético manda o jogo de ida 

em casa e decide a classificação 
no Rio Grande do Sul. A ordem 
dos confrontos foi definida tam-
bém nesta tarde, em novo sorteio 
da CBF.

Datas e horários dos jogos ain-
da não foram agendados. Porém, 
o calendário do futebol nacional 
prevê que as partidas sejam rea-
lizadas nas semanas dos dias 12 
(ida) e 26 (volta) de abril.

COMO FOI O SORTEIO?

Os 32 times participantes fo-
ram divididos em dois potes com 
base no Ranking Nacional de 
Clubes (RNC). Os 16 melhores fi-
caram no 1, enquanto os demais 
foram posicionados no 2.

Cada confronto da terceira 
fase oporá uma equipe do pote 1 
e outra do 2. Veja a seguir como 
ficou a divisão:

Pote 1: Flamengo, Palmeiras, 

Athletico-PR, Atlético, São Pau-
lo, Fluminense, Fortaleza, Co-
rinthians, Santos, Internacional, 
Grêmio, América, Bahia, Botafo-
go, Cruzeiro e Coritiba.

Pote 2: Sport, CRB, CSA, Náu-
tico, Remo, Tombense, Brasil de 
Pelotas, Paysandu, ABC, Ituano, 
Botafogo-SP, Volta Redonda, Ypi-
ranga, Nova Iguaçu, Maringá e 
Águia de Marabá.

Premiação da Copa do Brasil 

2023

1ª fase (80 clubes): R$ 1,4 mi-
lhão (10 clubes da Série A); R$ 
1,25 milhão (16 clubes da Série 
B); R$ 750 mil (outros clubes).

2ª fase (40 clubes): R$ 1,7 mi-
lhão (Clubes da Série A); R$ 1,4 
milhão (Clubes da Série B); R$ 
900 mil (outros clubes).

3ª fase (32 clubes) - R$ 2,1 mi-
lhões; Oitavas (16 clubes) - R$ 3,3 
milhões; Quartas (8 clubes) - R$ 

4,3 milhões; Semifinal (4 clubes) 
- R$ 9 milhões; Vice-campeão - R$ 
30 milhões; Campeão - R$ 70 mi-
lhões. 

O campeão pode faturar até R$ 
91,8 milhões, caso faça parte da 
Série A e dispute todas as fases; 
a premiação dos finalistas repre-
senta um aumento de 17% em 
relação ao pago pela entidade em 
2022; as cotas das demais fases 
também receberam acréscimo de 
até 20%. (Superesportes)

Após análise da equipe técnica 
da comissão de arbitragem e da 
Ouvidoria, a Federação Mineira de 
Futebol (FMF) reconheceu que o 
árbitro Felipe Fernandes de Lima 
cometeu erro decisivo contra o 
Athletic no jogo de volta da semi-
final do Campeonato Mineiro, em 
duelo com o Atlético, no Indepen-

dência. Por causa disso, o profis-
sional foi afastado e passará por 
reciclagem.

O lance ocorreu aos 25 minutos 
do segundo tempo da partida. Ao 
sair da meta para dar um chutão 
na bola, o goleiro Everson acertou 
o rosto do atleta Nathan, da equipe 
de São João del-Rei, com um golpe 

com a mão direita, dentro da gran-
de área. O árbitro conferiu o replay 
no VAR e interpretou como jogada 
normal. 

A Ouvidoria entendeu que o lan-
ce foi um erro exclusivo de Felipe 
Fernandes de Lima, que foi chama-
do para rever a jogada e mesmo 
assim não marcou o pênalti. A in-

formação foi inicialmente divulgada 
pela Rádio Itatiaia e confirmada 
pelo Superesportes.

“Entendemos que se trata de um 
erro isolado, apenas do árbitro da 
partida. Os assistentes e o quarto 
árbitro estavam longe e não tinham 
condições técnicas de analisar com 
qualidade a jogada. Entendemos 

que o árbitro de vídeo foi preciso, 
pontual e assertivo ao recomendar 
uma revisão e que o erro foi puro e 
exclusivo do árbitro da partida que, 
equivocadamente, entendeu como 
não falta, e considerou-se tratar de 
um movimento natural do goleiro 
do Atlético”, diz o documento da 
Ouvidoria da FMF.

O Atlético venceu o Athletic por 
1 a 0 - gol de Hulk, aos oito minutos 
do segundo tempo - e se classificou 
à final graças à vantagem do em-
pate no placar agregado por ter a 
melhor campanha na primeira fase. 
No jogo de ida, o Esquadrão de Aço 
havia ganhado também por 1 a 0. 
(Superesportes)
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A famosa FEIJOADA DO THÉO voltará novamente a reunir no  Vichi Maria, 
dia 6 de maio, a partir  de meio-dia até às  21 horas uma verdadeira multi-
dão de amigos, se confraternizando, numa verdadeira explosão de alegria. 
Além, do salão principal, outros ambientes será montado pelo decorador 
César Costa,e teremos animação dos três melhores shows da cidade, que 
estarei revelando nas próximas colunas, bem como a melhor cerveja, o 
buffet, etc. Hoje nesta página, e na de sábado estarei destacando algumas  
presenças na FEIJOADA DO THEO do ano passado. Na foto uma parte dos 
espaços  que montamos todos os anos no Vichi Maria

OS GÊMEOS Sérgio e Rogério Athayde, que estarão transferindo parte do 
carnaval baiano, depois de amanhã, para o Parque de Exposições, com sua 
famosa “BAIANEIRA”, sempre presentes, e a Gêmeos Produções nos aju-
dando bastante.

TAMBÉM já confirmaram presença a espetacular Banda TWO NIGHT SAM-
BA, comandada pelo excelente vocalista  Lucas Viglione, que faz tanta ani-
mação e leva até os convidados para cantar no palco, como estão vendo ai  
com este jornalista, Luana Tavares Nádia Versiane Mota e Gislayne Lopes 
Pinheiro 

WALMIR E ELINEY SANTOS com a filha Maria Clara

A FEIJOADA sempre reúne mulheres lindas, como as jovens médicas Ana  
Luísa Narciso Alvarenga e as irmãs Brenda e Larissa Viana com o namorado 
Lucas Avelino

COMO ACONTECE todos os anos, meus queridos amigos de Janaúba  Ri-
charde Jaqueline Parrella, com a bela filha Priscila, que inaugurou recente-
mente  moderníssima clínica de Dermatologia, com o esposo João Marcelo 
Antunes

Outros amigos sempre presentes: Gilberto e Rislayne Borges Gualter

LUIZ EDUARDO Scaglione e Tatiane Do Couto Morais

UM GRUPO FORMADO por: Lucas Lage com Maria Alice, Gustavo Gomes,
 Sterphanie Paulino, Luana Tavares, Claudia Paulino, Geisa Santana,  Marly 
de Paula, Giullianne  Braga.

TAMBÉM de Belo Horizonte, sempre presentes Luciene Martins, Maria 
Luisa Drumond Souto, na mesa com Pepe, Margareth Drumond e o filho 
Flávio

ARMANDO e Tânia Martins Figueiredo estarão vindo novamente de Belo 
Horizonte, para a FEIJOADA

RECEBENDO, no ano passado, o vice-prefeito Guilherme Guimarães

A FAMOSA dupla SÉRGIO & RODRIGO é sempre uma das grandes atrações

UM DOS PONTOS altos é o sorteio de brindes. No ano passado, entre 
muitos, Carlos Corrêa e Cibele Athayde, leia-se Guaicui Turismo, sortearam 
uma viagem com acompanhante para o resort CANA BRAVA. A sorte foi do 
casal Magno Antônio Gonçalves e sua esposa Ane Caroline Almeida

ALÉM DA FAMOSA FEIJOADA, o buffet apresenta também aparadores
 com comida de buteco e Salgadinhos volantes e doces caseiros

A FEIJOADA sempre provoca confraternização de amigos que formam 
grupos animados


